

Mgr l'archevêque de Montréal assistait au trône, ayant à ses côtés Mgr Dauth et Mgr Roy.

Après la messe ont commencé les séances d'étude du Congrès.

Les travaux de la première journée sont consacrés à la sanctification du prêtre par l'Eucharistie.

Les séances de langue française ont lieu à l'Université Laval et celles de langue anglaise dans la salle du Congress Hall, de la paroisse Saint-Patrice. Elles ont été présidées l'une et l'autre le matin, par S. E. le cardinal Bégin. Les rapports français mercredi avant-midi, ont été présentés par le R. P. Victor Lault, S. S. S., de Montréal, et S. G. Mgr Jos.-M. Emard, évêque de Valleyfield. Les rapports anglais l'ont été par le R. P. Arthur Côté, S. S. S., de Montréal, et S. G. Mgr Alex. Macdonald, évêque de Victoria, C. A.

La séance de l'après-midi a été présidée par S. G. Mgr Bruchési. Les rapporteurs de la section française ont été M. le chanoine Miville, de Québec, et M. l'abbé Camirand, de Nicolet. Puis sur l'invitation de S. G. Mgr Bruchési, le Rév. P. Rutten, envoyé au Canada par S. E. le cardinal Mercier pour demander des secours en faveur de son pays dévasté, parle de la Belgique malheureuse.

Le lendemain, jeudi, au cours des deux séances d'étude présidées, l'une par S. G. Mgr P.-E. Roy, archevêque-auxiliaire de Québec, et l'autre par S. G. Mgr Bruchési, les Prêtres-Adorateurs ont envisagé l'organisation du ministère paroissial par rapport aux fidèles.

Mgr Guertin, V. G., de Saint-Hyacinthe, a présenté un mémoire très intéressant sur l'adoration publique du Saint-Sacrement avec les fidèles.

Puis, l'assistance à la messe pour les fidèles a fait l'objet d'une étude d'importance exceptionnelle par S. G. Mgr Cloutier, évêque des Trois-Rivières.

La séance de l'après-midi était réservée d'une façon immédiate à la communion des adultes et des enfants. Deux travaux ont respectivement traité au point de vue pratique du ministère paroissial, les questions de la communion fréquente et de celle des enfants. M. l'abbé Perrier, de Montréal, et Mgr Piette, de Joliette, l'ont fait avec succès, exposant tour à tour le devoir des pasteurs au confessionnal et en chaire, les industries que le zèle peut inspirer et les résultats qui en sont les fruits consolants.

Avant de se disperser, à la suggestion de Mgr l'Archevêque de Montréal, l'assemblée, debout, recueillie, a chanté *O Salutaris Hostia*; NN. SS. les évêques ont ensuite donné collectivement leur bénédiction aux Congressistes.

Le soir, le Congrès s'est clôturé, comme il convenait, aux pieds de Jésus-Hostie, par une heure d'adoration, dans la chapelle des RR. PP. du Très Saint-Sacrement.

NN. SS. les archevêques et évêques et près de deux mille prêtres